

Le Paon bleu

(Pavo cristatus)

Ordre: Galliformes Famille: Phasianidae

Le paon bleu est originaire de l'Inde et du Sri lanka où il est considéré comme un animal sacré. L'introduction de cette espèce en Occident remonte à l'époque d'Alexandre le Grand; les Grecs et les Romains la connaissaient déjà et l'élevaient comme oiseau d'ornement.

Le paon bleu est connu pour la « roue » que fait le mâle lors de son étonnante parade nuptiale : il déploie sa traîne en éventail et se pavane devant un petit groupe de femelles.

Les plumes polychromes de la traîne du mâle correspondent à des tectrices supérieures (suscaudales) développées de façon extraordinaire.

Le paon bleu sauvage vit en couple dans les bois au voisinage de l'eau.

Il passe ses journées à terre puis

il regagne les grands arbres pour la nuit. Alors que son vol est malhabile et bruyant, son cri est rauque et aigu; c'est le guetteur de la forêt.

L'accouplement a lieu surtout d'avril à septembre. La femelle pond entre 4 et 6 oeufs. L'incubation est de 28 jours. Les oeufs sont pondus dans une petite dépression du sol.

Il se nourrit de graines, de baies, d'insectes, de serpents et de petits rongeurs.

<u>Taille:</u>

Mâle: 1 - 1,30 m Sa « roue »: 1,40 - 1,60 m Femelle: 0,90 - 1 m

Poids:

Mâle: 4 - 6 kg Femelle: 2,7 - 4 kg

Ville de Genève - Services des Espaces Verts et de l'Environnement (SEVE) Textes et recherches réalisés avec le concours du Muséum d'Histoire Naturelle

